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PRÉAMBULE  
 
L’année 2022 marque un très net retour à une situation quasiment normale, bien 
différente des années précédentes, 2020, 2021, marquées par la crise COVID. 
 
Finies les restrictions préfectorales, les obligations municipales et les perturbations de toutes sortes ; et en ce 
qui nous concerne en premier lieu, un fonctionnement sportif totalement désorganisé. 
 
La Ligue Réunionnaise de Tennis de Table a pu maintenir un ensemble de compétitions ouvertes au plus 
grand nombre de licenciés. 
 
Il était à présent beaucoup plus simple d’accéder au club, et, peu à peu, les adhérents qui l’avaient déserté 
(une situation similaire attendait l’ensemble des associations sportives) sont revenus à la salle avec un 
enthousiasme certain au cours du dernier trimestre 2022, comme nous le verrons par ailleurs. 
 
Les années « atypiques » que nous avions connues et nommées ainsi dans un précédent rapport  (2019 pour 
le déménagement du club, 2020 et 2021 pour la crise COVID) étaient à présent derrière nous. 
 
Cette parenthèse dans la vie de notre association a eu des répercussions importantes. Ce compte-rendu moral 
indiquera les mutations auxquelles nous avons été soumis et la direction que semble prendre le TTT en ce 
moment. 
 
 
 
 
I - COMPTE-RENDU MORAL 
 

A - Rappel des valeurs de l’association 
 
Comme chaque année, nous déclinons l’objet de l’association : « la promotion des activités physiques et 
sportives et notamment le développement de la pratique en loisir et en compétition du tennis de table, sur la 
commune du Tampon (97430) ». 
 
Nous ne revenons plus sur les valeurs de l’association. Le site de l’UNESCO signale que le sport peut 
enseigner des valeurs telles que l’équité, le travail d’équipe, l’égalité, la discipline, l’inclusion, la persévérance 
et le respect.   
Ces valeurs, nous essayons de les cultiver au sein du Tampon TT. Elles sont immuables : partage, convivialité, 
entraide, altruisme … et pour les compétences sportives, goût de l’effort, du dépassement de soi …  
 
 
B - Les rapports avec nos partenaires 
 
> La commune du Tampon 
 
Elle reste notre interlocuteur principal. Il est vrai que les interactions sont restreintes puisque nous ne la 
sollicitons que très peu, notamment sur le plan financier. Nous ne sommes pas non plus des adeptes de 
demandes conséquentes ou sans cesse nouvelles (équipement, etc.). 
 
En contrepartie, la municipalité nous fait confiance et nous laisse évoluer avec une très grande liberté d’action. 
 
Les conditions de pratique sont très bonnes (sol très récent, éclairages refaits). Les Services des Sports et 
ceux de la Vie Associative répondent aussi toujours favorablement à nos sollicitations lorsque nous voulons 
retenir les salles pour des compétitions. Ils adoptent toujours une attitude positive en cas de changements de 
dernière minute à gérer. 
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La subvention annuelle nous semble très largement sous-estimée. Elle n’a pas évolué depuis quelques 
années. Mauvaise surprise au mois de décembre 2022, on a appris que les indemnités prévues pour les 
déplacements sportifs étaient supprimées ! 
 
C’est évidemment un manque à gagner important puisque de notre côté nous continuons à indemniser nos 
adhérents qui se déplacent. Ces quelques centaines d’euros que nous ne percevrons pas vont nécessairement 
nous faire défaut. 
 
Pour être tout à fait justes, nous n’avons pas de frais à supporter sur la location de la salle ou sur le règlement 
des fluides (eau, et particulièrement électricité), mais, comme nous le verrons par la suite, le club ne peut se 
permettre aucune fantaisie. 
 
Deux grands dossiers restent en suspens : l’achat de tables neuves et l’aménagement de la grande salle pour 
pouvoir organiser de nouveau des compétitions d’envergure (conditions déclairage par trop défavorables). 
 
Un autre, un peu moins urgent, devrait on l’espère déboucher sur une issue positive. Il s’agit de l’aménagement 
de la salle avec des images des joueurs qui ont marqué le tennis de table au Tampon. 
 
> L’Agence Nationale du Sport 
 
La DRJSCS (Direction Régionale de la Jeunesse et des Sports et de la Cohésion Sociale) n’existe plus depuis 
3 ans. C’était notre principal partenaire financier. L’ANS l’a à présent remplacée. 
 
Dans les faits il n’y a pas eu de bouleversements énormes dans la manière de traiter les dossiers annuels de 
subventions. La grosse différence vient de la décentralisation de leur étude et de leur évaluation. Nous arrivons 
toujours à maintenir un volant constant de subventions, années après années. 
 
L’action Pass’Sport, permettant à des familles de toucher des chèques d’aide à la licenciation sportive, a eu 
un beau succès cette saison et a permis à un nombre non négligeable de jeunes de s’inscrire au club, pour 
des coûts très minimes. 
 
> Le Conseil Départemental (fonctionnement, projet sportif) 
 
Traditionnellement, nous sollicitons le Conseil Départemental sur deux dossiers : 
 

- L’aide au fonctionnement,	
- L’organisation d’une manifestation à caractère régional. 

L’aide au fonctionnement est directement corrélée au nombre d’adhérents de l’association.  
 
Le fonctionnement de l’octroi de ces subventions est assez inattendu. Le service des Sports du Conseil 
Départemental ne prévient pas les associations des dates d’ouverture de la remise des dossiers. Et 
malheureusement, nous avons voulu déposer nos documents alors que la campagne était close depuis 
quelques jours … sans espoir de pouvoir influer sur l’ordre des choses. C’est une perte de 800 euros que l’on 
constate. 
 
Nous ne pouvons toujours pas proposer de grosses organisations régionales pour les raisons que nous avons 
évoquées ci-dessus. La salle spécialisée étant trop petite, nous devons investir la salle du gymnase attenant. 
 
> Les associations USEP de la commune 
 
La situation revenant à la normale dans notre société, il en a été de même dans le milieu scolaire. Les écoles 
ont pu de nouveau rouvrir leurs sections USEP. Les excellents rapports que nous entretenons avec le délégué 
sud USEP et les associations d’écoles nous ont permis de repartir sur d’excellentes bases. 
 
A ce jour, David MOUQUET et Thomas PAYET interviennent hors temps scolaire dans diverses écoles de la 
commune.  
 
Deux regroupements se sont déroulés au mois de décembre 2022. Le premier appelé challenge « Ping les 
Hauts » a permis aux enfants venant des hauteurs de la commune (secteur de La Plaine des Cafres) de 
découvrir un lieu de pratique sportive, dans un endroit spécialisé, et par ailleurs de participer à une compétition 
amicale durant laquelle les habiletés motrices des plus jeunes étaient mises en avant. 
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Ensuite, nous avons eu le pendant à cette journée avec le challenge des « Bas » qui ne concernait que les 
écoles situées dans la partie basse du territoire. Les objectifs des deux journées étaient similaires. 
On a assisté à un beau travail de coordination entre les animateurs USEP et les entraîneurs du club du Tampon 
qui ont cogéré les deux journées. 
 
Le club a ensuite proposé aux jeunes repérés de suivre un stage interne de club (prévu en janvier 2023). 
 
> La Ligue Réunionnaise de Tennis de Table (L.R.T.T.)  
 
La LRTT et le Tampon Tennis de Table partagent la même vision de la pratique et du développement du tennis 
de table sur notre île. Il faut dire que de nombreux adhérents du club sont impliqués, à divers titres, dans la 
gestion de la Ligue : Lyne-May CHELLIER à la Commission Féminine,  Christophe MOUQUET à la 
Commission Sportive Régionale, Marc DUBOURDIEU, secrétaire général de Ligue. 
 
Par ailleurs, Thomas PAYET, Lyne-May CHELLIER, Nisha ALLAIN et Jean-Marie BODIN s’investissent dans 
l’arbitrage et le juge-arbitrage au point que deux d’entre eux ont été retenus pour les CSJOI 2022 ou encore 
les JIOI 2023. 
 
N’oublions pas Aurélio STEVANIN, véritable « relecteur » des documents conséquents de la LRTT. Travail 
peu visible mais d’importance. 
 
Cette débauche d’énergie auprès d’un organisme de plus en plus difficile à gérer en raison de l’augmentation 
exponentielle du travail à fournir dans une multitude de domaines différents, entraîne quelques conséquences, 
parfois négatives, au niveau du club. 
 
Le temps n’étant pas extensible, celui qui est dévolu à la Ligue ne l’est pas pour le club … 
 
 
C - Le T.T.T. et ses adhérents  
 
AVERTISSEMENT : Les tableaux présentés ci-dessous ne montrent que les licenciés au 31 décembre 
de l’année sportive en cours (2022), ce qui n’a rien à voir avec les graphiques exposés plus bas. On 
rappelle qu’une saison sportive est à cheval sur deux années civiles et donc le nombre de licenciés 
continue à évoluer jusqu’au mois de juin de l’année suivante. 
 
Pour mémoire, la saison 2019/2020 avait été très prolifique, proche des meilleures depuis la reprise du club 
en 2012. La saison 2020/2021 a été catastrophique avec une perte de 42 % du nombre de licenciés !  
 
Si la deuxième phase de la saison sportive 2021/2022 a été relativement calme (janvier à juillet 2022), il y a 
eu une explosion du nombre de licenciés en phase 1 de la saison 2022/2023 puisque nous avons enregistré 
101 licenciés au 31 décembre. Un résultat qui nous a surpris nous-mêmes. 
 
 
ÉVOLUTION DU NOMBRE ET DU TYPE DE LICENCIES EN 2019, 2020, 2021 et 2022 (mois de décembre) 
 
Attention, le changement d’application (SPID 2) ne nous permet plus d’obtenir des chiffres tels que nous les 
présentions par le passé. 
 

 
Statistiques des Licences au 31 décembre 2022 

 
Type Mess. Dames TOT 

Loisir 48 17 65 
Compétition 32 4 36 

Total : 80 21 101 
 
 
Statistiques des Licences au 31 décembre 2021 
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Type Mess. Dames TOT 
Loisir 26 1 27 

Compétition 24 11 35 
Total : 50 12 62 

 
 
 
Statistiques des Licences au 31 décembre 2020 
 

 
 
 

 
Statistiques des Licences au 31 décembre 2019 
 

 
 
 
 

 
GRAPHIQUES D’ÉVOLUTION 

 

 
 

Évolution du nombre de licenciés, par année 
 

v Les variations de la courbe sont parlantes. Alors que nous évoluions au dessus des 100 
licenciés par an depuis 2015, le coup d’arrêt en 2021 a été  impressionnant. Nous sommes 
cependant repartis sur de bonnes bases en 2022 en atteignant 80 adhérents dès la reprise. Les 
chiffres pour 2023 seront encore beaucoup plus significatifs. 
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GRAPHIQUES D’ÉVOLUTION (suite) 
 

 
 

Évolution du nombre de Dames (rouge), d’Hommes (bleu) 
 

v Ce graphique souligne la différence entre les licencié-e-s masculins et féminins. Les deux 
courbes repartent à la hausse et, malgré des effectifs assez faibles, nous avons eu 19 % de 
féminines pour cette dernière saison. Ce qui est tout à fait honorable dans les statistiques 
régionales et nationales. Nos actions subventionnées pour les licenciées ont permis de 
réduire la baisse du nombre de licenciées, puis de retrouver des chiffres plus conformes avec 
la réalité.	

 
 
 
 

GRAPHIQUES D’ÉVOLUTION (suite) 
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Loisir (vert), Compétition (orange) 
 

v Cette courbe nous explique grandement la structure de nos licencié-e-s. Année après année, 
nous constatons un important turn-over chez les jeunes qui viennent « essayer » une activité 
sportive, sans nécessairement la pratiquer sur le long terme. La baisse vertigineuse du nombre 
de licences Promo (- 53 %) est directement liée à la désaffection d’un jeune public pendant la 
crise COVID. L’activité reprenant, des mesures incitatives (Pass’’Sport), nous permettent de 
retrouver des courbes plus conformes avec ce que l’on connaît, c’est à dire un nombre plus 
élevé de licences Loisir que de licences Compétition. C’est une orientation voulue par le club.	

 
 

GRAPHIQUES D’ÉVOLUTION (suite) 
 

 
 

 
Évolution du nombre de licences Jeunes (orange), Adultes (bleu) 

 
v Corollaire très parlant du graphique précédent (l’évolution des courbes est assez proche dans 

les deux cas), le nombre de Jeunes remonte et dépasse celui des Adultes. C’est attendu. On 
peut donc étroitement lier une pratique de la Compétition à des adultes et Loisir à des Jeunes. 
Ces notions sont bien entendues à nuancer puisque nous voulons constituer des groupes 
importants d’adultes en loisir et former des jeunes à la compétition.	

 
> L’accueil, les réceptions 
 
C’est toujours un point qui ne nous satisfait pas. Nous ne faisons que le strict minimum lorsque nous recevons 
visiteurs, joueurs et parents dans notre salle. Elle est un peu « impersonnelle » d’où notre envie d’en 
personnaliser quelque peu les murs. 
 
Nous ne pouvons pas réaliser ce que l’on veut dans cette salle, puisque, par convention avec la municipalité, 
nous sommes astreints à un certain nombre de contraintes d’utilisation.  
 
Nous devions reprendre les échanges avec le club ami STELLA ainsi qu’avec Petite-Île dans la mesure du 
possible. Un calendrier surchargé, des indisponibilités chez les uns et les autres, et l’année civile 2022 s’est 
écoulée sans que l’on puisse rencontrer le club de l’ouest. Et c’est bien dommage. 
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Les équipes sportives que l’on reçoit doivent se contenter de « pots de l’amitié » après la compétition, que 
nous avons réduits en supprimant notamment toute référence à des boissons alcoolisées (bières en 
particulier).  
 
> La dimension sociale visant à faciliter l’accès aux pratiques 
 
Historiquement, nous envisagions ce chapitre sous deux angles. L’un, « organisationnel », qui se rapporte à 
l’accès physique des adhérents à la salle, l’autre, « économique », qui permet au plus grand nombre de 
pratiquer sans dépenser des sommes conséquentes. 

 
En revanche, nous ne nous sentions pas prêts à ouvrir le club aux personnes porteuses de handicap , 
considérant que nous n’étions pas suffisamment « armés » dans l’accueil de ces publics. 
 
Le rapprochement avec l’ATSA, une association s’occupant de personnes à mobilité réduite, nous a prouvé le 
contraire. C’est avec joie et intérêt que nous accueillons à présent des personnes en fauteuil roulant. Elles 
intègrent totalement les séances avec les valides et nous ne voyons pas d’obstacle majeur. Bien au contraire, 
les licenciés habituels passent beaucoup de leurs temps avec ces personnes porteuses de handicap. 
 
La LRTT devrait prochainement livrer une table spécialement adaptée aux fauteuils roulants (barres de soutien 
décalées sous les plateaux). Une prochaine étape passera sans doute par une adhésion auprès de Handisport 
Réunion afin de permettre à nos nouveaux licenciés de disputer des compétitions régionales en tennis de 
table. 

 
Nous ne parlerons que très peu de l’accès « physique » (voiture, bus ou autre) au complexe de Trois-Mares. 
Les conditions de route deviennent épouvantables dans la commune, tout comme dans le département.  
 
La salle est en revanche très facile d’accès aux personnes handicapées (en fauteuil roulant) puisque des 
rampes de roulage sont disposées un peu partout. 
 
La récolte des cotisations a été bien plus efficace cette année grâce à la vigilance de notre trésorier et au 
travail constant de David auprès des adhérents. 
 
Dans la droite ligne de ses principes, le Tampon Tennis de Table aide toujours financièrement les adhérents 
qui sont amenés à représenter le club (lors de stages, de compétitions nationales) ou la Ligue (lors de stages 
locaux par exemple).  
 
> Le T.T.T. et ses bénévoles 
 
Le président peut s’appuyer sur un petit groupe efficace d’adhérents concernés par la vie du club. Lorsque 
nous avons eu besoin de « bras » pour organiser la manifestation à destination d’Annick MAILLOT au mois de 
novembre, plus de 10 personnes ont agi dans différents domaines afin de la transformer en beau succès. 
 
Il faut aussi reconnaître que depuis que nous ne pouvons plus organiser de manifestations d’envergure de 
Ligue, nous sollicitons très peu les licenciés, et encore moins les parents. La belle dynamique qui existait, voici 
4/5 ans maintenant, a totalement disparu. On ne trouve quasiment plus de parents autour du club, du moins 
dans son fonctionnement général. 
 
Nous continuons toujours les réunions du Conseil d’Administration, le plus souvent en distanciel. Nous 
respectons les obligations statutaires concernant le nombre annuel de rencontres entre dirigeants. 
L’Assemblée Générale de l’année 2022 s’est aussi déroulée par l’intermédiaire d’une application en ligne 
(ZOOM). Il est quand même beaucoup mieux de se rencontrer directement dans une salle. 
 
Merci à toutes les personnes qui se motivent pour faire vivre le club : Lyne-May, Nisha, Nelly, Sandrine, 
Philippe, Thomas, Alexandre, Jean-Marie, Frédéric, Nathan … et nous en oublions sans doute. 
 
N’oublions pas David qui, bien que bénéficiant d’un contrat aidé pour l’année 2022, donne beaucoup de son 
temps pour faire fonctionner le club, notamment sur le plan sportif. Il a parfaitement intégré toutes les 
obligations autour de cette activité d’encadrement qui est très prenante, de par la diversité des domaines qu’il 
faut pouvoir maîtriser.  
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D- Le volet éducatif, transmission des valeurs et prise en compte des 
comportements 
 
Nous gardons toujours notre approche sur ce que doit être un club sportif amateur. Si nous avons vu que 
certains progrès sont à rapporter quant au bien-être et au bien-vivre des adhérents et des parents, nous 
accordons une attention toute particulière au bon comportement des uns et des autres à et en dehors de la 
table. Ceci est particulièrement vrai pour les jeunes. 
 
Cela relève de notre rôle pédagogique et éducatif. Nous avons le devoir d’inculquer aux plus jeunes un 
comportement responsable durant les entraînements, les compétitions et même en dehors de ces activités 
purement sportives. 
Nous réussissons assez bien dans de domaine. Quelques rares frictions nous sont parfois rapportées mais 
elles sont plutôt anecdotiques. 
 
Quelques adultes s’oublient aussi parfois en compétition, pouvant confondre envie de gagner et respect des 
cadres du jeu … mais rien de bien grave. 
 
Nous le soulignions les années précédentes : nous voulons avant tout instaurer le respect et l’écoute entre 
tous : jeunes, parents, adultes, entraîneurs, visiteurs, direction du club, … 
 
Réaffirmons également que le tennis de table est un véritable sport. A ce titre, il véhicule toutes les valeurs 
dont on peut parer cette activité : loyauté, don de soi, partage, lutte contre les inégalités, fair-play, respect de 
l’adversaire, des partenaires, des arbitres, du public, contrôle de soi, goût de l’effort et du dépassement ... 
 
E- La dimension économique 
 
La dynamique financière est un peu à l’image de la dynamique sportive. On a connu une très grosse chute 
d’activité et les finances n’ont pas particulièrement évolué  
 
Comme dit plus haut, nous avons aussi enregistré de mauvaises surprises avec une subvention municipale 
annulée sans que l’on en soit avertis (déplacements terrestres sportifs) et un très gros loupé auprès du 
Département (subvention de fonctionnement). 
 
 Heureusement, nous sommes très prudents. Nous faisons preuve d’une attention permanente sur les 
dépenses. Les adhérents qui le souhaitent peuvent donner leur avis au président et au trésorier sur la conduite 
du club dans ce domaine. 
 
Par exemple, depuis son existence, jamais le club du TTT n’a cédé aux sirènes coûteuses de la venue de 
joueurs venant renforcer son équipe fanion. Nous préférons notre propre formation, quitte à voir les meilleurs 
compétiteurs de l’île se rendre dans d’autres associations. Si quelqu’un vient au Tampon, il est logé à la même 
enseigne que tous les autres adhérents, il doit s’acquitter d’une cotisation. C’est un choix, avec ses 
conséquences, puisque nous ne pouvons prétendre à ce jour  lutter avec d’autres clubs huppés de l’île. 
 
Notre conduite économique est donc parfaitement contrôlée. Nos sources de financement sont de deux 
ordres : les subventions et les adhésions. 
 
Les rentrées propres 2022 ont été largement supérieures à celles de 2021 du fait du nombre de licenciés en 
très nette augmentation. Mais ce n’est pas encore suffisant. Nous devons plus que jamais compter sur les 
subventions municipales, du département (si on ne les oublie pas) ou encore de l’ANS. 
 
Nous n’avons pas augmenté le coût des cotisations ces dernières années. Elles sont toujours très basses par 
rapport aux prestations que nous fournissons. L’état a également apporté un coup de pouce non négligeable 
à certaines familles en leur octroyant un Pass’’Sport d’un montant de 50 euros, ce qui a permis à une vingtaine 
de jeunes de bénéficier de tarifs particulièrement attractifs. Toutefois, nous serons obligés de revoir les 
conditions financières de pratique, au moins pour répercuter les augmentations fédérales et régionales qui ne 
manqueront pas. 
 
 
F – Les encadrants 
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Nous avons eu la chance d’obtenir un Contrat Aidé pour l’année 2022. Ce contrat a d’ailleurs été prolongé de 
6 mois. C’est David MOUQUET qui officie donc, succédant ainsi à Christophe, son frère. Il assure tout l’aspect 
sportif du club, et même souvent plus : 
 

• Prise en charge des compétitions,  
• Accroissement du niveau global des compétiteurs, 
• Gestion au quotidien de notre structure. 

C’est un gros travail et un investissement important dans lequel David s’est lancé avec succès. La gestion des 
équipes du championnat n’est pas simple et il a aussi à résoudre une suroccupation de la salle certains soirs. 
Ce dernier est indéniablement lié au renouveau que connaît le club actuellement. 
 
On a déjà cité des bénévoles mais rappelons que Lyne-May, Alexandre, Thomas et Emmanuel donnent de 
leur temps pour aider David dans l’encadrement des jeunes. Pour information, Emmanuel CAZAL est 
actuellement en stage pour le compte de sa formation STAPS au Tampon. 
 
J - La communication au sein du club 
 
Après de multiples demandes auprès de notre municipalité, nous avons enfin obtenu un tableau d’information 
fermant à clé à destination de nos adhérents. Cette demande remontait à assez loin et nous sommes donc 
satisfaits qu’elle ait aboutie.  
 
Soulignons aussi  qu’à l’ère du tout numérique, les mèls., smartphones, sms, site web remplissent leur rôle. 
 
Notre site Web est toujours très réactif et attire même quelques visiteurs étrangers à l’association. Ces derniers 
commentent, au gré de leur humeur, des articles qui ne leur plaisent parfois pas. Heureusement, un système 
de modération est mis en place afin d’éviter toutes les dérives que l’on peut parfois constater sur certains 
réseaux sociaux ; nous ne voulons par exemple pas ressembler à la page Facebook de la Ligue n’échappant 
pas à des commentaires parfois très limites ... 
 
Très consulté, notre site Web n’est qu’un outil, beaucoup moins utilisé que certaines autres sources 
d’information (Facebook, Instagram, …). 
 
Nous ne sommes toujours pas en capacité d’entretenir quotidiennement notre propre page Facebook. Manque 
de temps, de volontaires et propension du président à ne pas aimer particulièrement ce mode d’expression 
parfois bien trop agressif. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

II - COMPTE-RENDU D’ACTIVITÉ 
 
Comme à notre habitude, le compte-rendu d’activité va s’intéresser à l’aspect sportif. La dimension 
administrative et réglementaire sera abordée. Nous ne parlerons que très peu des actions « extra sportives », 
car comme en 2020 et 2021, elles ont été assez limitées.  
 
 
A – Le déroulement des activités, la vie de l’association 
 
On vous rappelle, qu’historiquement, la feuille de route 2012/2016 s’est transformée en tableau de bord à partir 
de la mandature 2016/2020.  
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Ce tableau de bord a été revu pour la période 2021/2024. Y sont regroupées, de la manière la plus exhaustive 
possible, toutes les opérations, actions, activités que nous prévoyions sur une période de quatre années.  
 
Cinq grands pôles d’intervention sont définis :  
 

- La dimension administrative et réglementaire, 
- La dimension sportive, 
- La dimension économique, 
- La dimension structurelle (en lien avec la dimension économique), 
- La dimension sociale, le rôle éducatif, le rayonnement du club. 

 
L’évaluation des actions se fait, selon le cas, sous la forme d’indicateurs chiffrés ou de validation d’objectifs.  
 
La partie « chiffrée » financière sera présentée et débattue dans le rapport du même nom, au cours de la 
deuxième partie de nos travaux de ce jour. 
 
 
B – Évaluation des objectifs définis  
 
Cette évaluation porte, comme souligné plus haut, sur nos indicateurs du tableau de bord et d’autre part, sur 
un certain nombre d’objectifs généraux que nous avions déclinés pour cette année 2022. 
 
Voici ces objectifs avec un court commentaire soulignant la réussite ou l’échec de l’entreprise. 
 

- Intégrer entre 4 et 6 jeunes dans les différentes présélections et regroupements de Ligue	
⇒ Objectif atteint sur la première moitié de l’année 2022. Un départ de deux jeunes joueurs 
vers une autre association a diminué par deux nos représentants en fin d’année civile. 

 
- Engager une 5ème équipe pour la saison 2022/2023	

⇒ Après réflexion, il nous a semblé plus sage de ne pas inscrire une 5ème équipe dans 
le championnat. On a déjà constaté la difficulté de gestion de cette entreprise mais il faut 
aussi le souligner, nous avons perdu de nombreux compétiteurs (arrêt, études, mutations).	

	
- Adapter aux mieux nos propositions d’entraînement	

⇒ Le succès de la fréquentation actuelle du club tient sans doute à la grande diversité des 
créneaux proposés ainsi qu’aux possibilités laissées aux adhérents de venir quand ils 
trouvent de la place. La gestion est parfois difficile mais très plaisante pour nos licenciés 

	
- Ouvrir l’association à des publics variés, encourager les féminines	

⇒ C’est un point particulièrement positif puisque nous avons accueilli des personnes 
handicapées qui partagent, qui plus est, les séances avec les joueurs valides. Leur 
intégration au sein du club n’est donc pas fictive.	
Nous avons encore proposé des dispositions particulières aux Féminines (en particulier 
sur le plan tarifaire) afin de les fidéliser au club. Leur pourcentage est conforme aux 
attentes du moment.	

 
- Équiper de nouvelles tables nos locaux, en relation avec la Mairie	

⇒ C’est un vieux serpent de mer. Régulièrement, le service des Sports nous rappelle que 
ce projet est toujours d’actualité mais pour l’instant nous ne pouvons que faire preuve de 
patience. 

 
- Rendre la salle de Trois-Mares plus fonctionnelle (affichages)	

⇒ Nous avons eu le matériel nécessaire assez récemment. C’est un plus indéniable. 
 

- Garder les tarifs et incitations financières en l’état, notamment des prestations adaptées aux 
publics défavorisés	

⇒ Nous le disons de nouveau, le TTT prend soin de proposer des tarifs vraiment attractifs 
à ses adhérents. Les prestations fournies sont de qualité par rapport aux sommes 
demandées. Un jeune bénéficiant du Pass’’Sport n’aura par exemple que … 10 euros à 
débourser pour une année entière d’entraînement, avec prêt de matériel à l’appui ! Difficile 
de faire mieux.	
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- Viser entre 70 et 80 licenciés pour la fin de l’année civile	

⇒ Cet objectif a été pulvérisé ! Nous étions en effet 101 adhérents au 31 décembre 2022. 
Remarquable résultat. 

 
- Accueillir au mieux nos visiteurs	

⇒ L’accueil de nouveaux adhérents est toujours chaleureux et cordial. Nous aimerions 
pourvoir leur proposer une salle un peu plus agréable ?. Si une demande est en cours 
auprès de la municipalité, il semblerait que les autorisations ne soient pas aussi simples à 
obtenir.	
 

- Organiser deux rencontres amicales avec des associations du sud et de l’ouest	
⇒ Faillite dans ce domaine, à notre grand regret. Nous apprécions particulièrement le club 
de STELLA mais nous n’avons pas été capables de le rencontrer ne serait-ce qu’une fois 
dans l’année. C’est regrettable.  

 
- Coordonner entre 2 et 4 rencontres annuelles avec les associations USEP de la commune	

⇒ Tout va bien avec les associations USEP du Tampon. Elles permettent à de nombreux 
jeunes de découvrir l’activité ; jeunes que nous arrivons de nouveau à attirer à la salle. 
C’est un point particulièrement positif.	
 

- Proposer une réception de fin de saison 	
⇒ Le terme de réception n’a peut-être pas été bien défini. Nous avons multiplié, en fin de 
périodes ou en ouverture de saison, des petits « pots » avec les adhérents et plus 
particulièrement les adultes.	
Nous avons aussi dignement fêté le retour de compétition de Benjamin OULEDI qui a 
particulièrement brillé aux CSJOI. Les autres jeunes du club lui ont préparé une belle 
surprise. Moment fort de la fin de l’année civile.	

 
- Améliorer la convivialité et les rapports entre adhérents en proposant des activités extra-

sportives nouvelles	
⇒ Sur le même plan que l’accueil amical de clubs amis, cette tranche de convivialité entre 
les adhérents ne peut être relancée à ce jour. Il manque une volonté forte d’organisation. 
S’il est vrai que le temps qui nous reste est assez limité de par la succession des actions 
sportives proposées par la Ligue, nous ne faisons pas les efforts nécessaires.	
 

- Gérer au mieux nos finances	
⇒ On peut avoir toute confiance dans ce domaine. On ne roule pas sur l’or, nous sommes 
très sobres dans toutes nos dépenses, mais nos comptes sont sains. 

 
- Garder le niveau d’investissement des cadres du club dans la gestion de la Ligue 

Réunionnaise	
⇒ L’implication des cadres du club dans la vie de la Ligue est toujours d’actualité, plus que 
jamais d’ailleurs. Si le club du Tampon a donc un « poids » important dans le ping local, 
c’est parfois au détriment de son propre développement. 

 
- Participer efficacement aux actions de la commune si elles sont proposées	

⇒ Nous avons vu revenir l’organisation du Forum des Associations. Implanté sur le 
complexe de Trois-Mares, nous avons enregistré un nombre très important de visiteurs, 
avec plein d’inscriptions à l’appui. Une action utile à tout point de vue.	
Nous répondrons également favorablement au Gala des Champions qui se déroulera début 
mars dans notre commune.	
	

Nous réserverons à présent ce petit chapitre à une action que nous avons tenu à organiser en lien avec la 
LRTT et l’association Les Papayes : l’hommage à Annick MAILLOT. 
 
Tout a été dit et écrit sur cette grande dame du tennis de table mais aussi des causes justes et humanitaires. 
Elle est partie beaucoup trop tôt mais a su marquer tout un ensemble de personnes qui sont venues lui rendre 
un vibrant hommage le 20 novembre au gymnase de Trois-Mares. 
 
Au delà de quelques instants d’émotion, tous les participants ont pu découvrir le tennis de table sous la forme 
d’un tournoi très ludique, ou encore participer aux nombreux ateliers proposés (Fitness, Yoga, Naturopathie, 
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Massage). La réunion d’anciens joueurs de tennis de table, de nouveaux et de personnes venant simplement 
découvrir le ping, a été une franche réussite. 

 
1. La dimension sportive 

 
Voici nos principaux résultats compris entre le 1er janvier et le 31 décembre 2022. 
 
Phase 1 saison 2022/2023 
 

Sept./déc. 

2022 

Département Championnat par équipes Phase 1 R1 : 4ème TTT 1 

R2 : 2ème TTT 2, 6ème TTT 3 

R3 : 3ème TTT 4 

4 au 11 
décembre 

2022 

Ile Maurice Jeux 2022 CJSOI Benjamin OULEDI obtient les titres qui suivent : 

OR : équipes 

OR : double mixte 

OR : double messieurs 

ARGENT : simple messieurs 

Thomas PAYET : arbitre 

26 
novembre 

2022 

St Denis Regroupement JIOI  Erwan BOYER-PAYET, Cyoine PICARD 

20 
novembre 

2022 

Le Tampon Regroupement jeunes CJSOI 2 cadres, sélections filles et garçons CJSOI, 
relanceurs 

Erwan BOYER-PAYET, Cyoine PICARD 

06 
novembre 

2022 

St Denis Top Jeunes CJSOI Qualifié : Benjamin OULEDI 

1er remplaçant : Cyoine PICARD 

30 octobre 
2022 

St Denis 2ème tour Critérium Régionale 1 A : Pierre MONDON 1/4 finale 

Régionale 1 B : Cyoine PICARD 1/4 finale 

Régionale 2 B : 1er Patrice ROBERT, Rodolphe 
CASTILLON 1/2 finale 

Régionale 4 : Adrien MAILLOT 1/8ème finale 

29 octobre 
2022 

St Denis 2ème tour Critérium  Régionale 3 : 3ème Stéphane RIVIERE 

29 octobre 
2022 

St Denis Open Jeunes  Minimes : 1er Gaétan SERVEAUX 

23 octobre 
2022 

La Possession Challenge Jeunes par équipes  Cadets/Juniors : 1er TTT 1 (Benjamin OULEDI, 
Cyoine PICARD, Erwan BOYER-PAYET) 

10 au 14 
octobre 

2022 

St Denis Stage Jeunes Cyoine PICARD, Erwan BOYER-PAYET 

Encadrement : Lyne-May CHELLIER 
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09 octobre 
2022 

St Denis Tournoi annuel des Aiglons - 
Hommage à Sulim 

1999 : 1/2 F Pierre MONDON (TTT) 

1599 : 1er Sébastien CERVEAUX (TTT) 

25 
septembre 

2022 

St Denis 1er tour Critérium R1 A : 10ème Jean-Sébastien CERVEAUX, 11ème 
Benjamin OULEDI, 12ème Pierre MONDON 

R2 A : 1/2 finaliste, Cyoine PICARD, Thomas PAYET 
10ème 

R2 B : Fred DELCHIER 1/8ème de finale 

R 4 : Adrien MAILLOT, 1/8ème de finale 

24 
septembre 

2022 

St Denis 1er tour Critérium R3 : 1er Patrice ROBERT 

24 
septembre 

2022 

St Denis Open Jeunes 5 jeunes inscrits. Gaëtan SERVEAUX, finaliste en 
Benjamins, Minimes 

18 
septembre 

2022 

St Denis Regroupement Présélectionnés JIOI 
et CSJOI 

 Benjamin OULEDI, Cyoine PICARD et Erwan 
BOYER-PAYET 

11 
septembre 

2022 

St Denis TOP 10 sélection CSJOI - Tour 2  4ème Cyoine PICARD, 5ème Erwan BOYER-PAYET. 

Cyoine PICARD désigné remplaçant N°1 des CSJOI. 

04 
septembre 

2022 

St Denis TOP 10 sélection CSJOI - Tour 1 1er Benjamin OULEDI, 2nd Cyoine PICARD, 4ème 
Erwan BOYER-PAYET 

27/28 août 
2022 

St Denis Regroupement Jeunes Benjamin OULEDI, Cyoine PICARD, Erwan BOYER-
PAYET 

 
Phase 2 saison 2021/2022 
 

25/26 juin 
2022  

Avranches  Participation aux Championnats de 
France Finales par Classements 

Jean-Sébastien CERVEAUX, 32ème de finale 

 11/12 juin 
2022 

Joué lès Tours  Participation aux Championnats de 
France Cadets 

Tony METRO 

12/06/2022 St Denis Championnats de La Réunion 
Toutes Séries 

Qualifiés : Jean-Sébastien CERVEAUX, Christophe 
MOUQUET, Benjamin OULEDI 

04/06/2022 St André TOP Jeunes Cadets : 2ème Tony METRO, 5ème Erwan BOYER-
PAYET 

27/05/2022 Petite-Ile Compétition de fin de stage Tableau A : 1er Tony METRO, 4ème Erwan BOYER-
PAYET 

23 au 
25/05/2022 

St Denis Stage Jeunes en Internat Sélectionnés Tony METRO et Erwan BOYER-PAYET 

22/05/2022 La Possession Challenge Jeunes par équipes de La 
Réunion 

Cadets/Juniors : 1ers Benjamin OULEDI, Cyoine 
PICARD 

1/4 de Finale : Hugo COURBOT, Erwan BOYER-PAYET 

22/05/2022 St André Tournoi MELANZE TS : 1/2 Finale Pierre MONDON 
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T 12 : 1er Jean-Sébastien CERVEAUX 

T 8 : 1er Tony METRO, 2ème Rodolphe CASTILLON 

15/05/2022 St André TOP Jeunes Minimes et Juniors Juniors : 1er Benjamin OULEDI, 3ème Romain METRO 

(4 tamponnais sur 8 joueurs) 

Minimes : 2ème Tony METRO 

08/05/2022 St Denis Finales par Classements H12 : 1er Jean-Sébastien CERVEAUX 

H8 : 2ème Tony METRO 

Doubles 1 : 2èmes Erwan BOYER-PAYET/Bernard 
CALTEAU, 3èmes Rodolphe CASTILLON/Jean-Sébastien 
CERVEAUX 

Saison 
21/22 

La Réunion Championnats de La Réunion par 
équipes 

R1 A : 3ème TTT 1 

R2 : 4ème TTT 2, 5ème TTT 3 

R3 : 5ème TTT 4 

29/30 avril 
2022 

Boé (Agen) Participation aux Championnats de 
France Minimes 

Tony METRO 

16 avril 
2022 

St Denis Regroupement Jeunes Sélectionnés : Erwan BOYER-PAYET, Cyoine PICARD, 
Tony et Romain METRO 

21 au 25 
mars 2022 

La Plaine des 
Cafres 

Stage Jeunes en Internat Sélectionnés : Erwan BOYER-PAYET, Cyoine PICARD 

20 mars 
2022 

St Denis Coupe Régionale Vétérans V3 : 2èmes Robert RICHARD/Jean-Marie BODIN 

13 mars 
2022 

St Denis Regroupement Jeunes Sélectionnés : Erwan BOYER-PAYET, Cyoine PICARD, 
Tony et Romain METRO 

6 mars 2022 St Denis Top Dames et Hommes 10ème : Sébastien CERVEAUX 

27 février 
2022 

St Denis Championnats de La Réunion 
Jeunes 

Minimes : 1er Tony METRO 

Cadets : 1er Tony METRO, 3ème Erwan BOYER-PAYET 

Juniors : 4ème Erwan BOYER-PAYET 

DBLE Cadets/Juniors : 4ème Tony et Romain METRO 

30 janvier 
2022 

La Montagne 3ème tour des Critériums R1 A : 7ème Jean-Sébastien CERVEAUX 

R2 A : 4ème Emmanuel CAZAL 

R2 B : 3ème Erwan BOYER-PAYET, 4ème Thomas PAYET 

R3 : 3ème Frédéric DELCHIER 

23 janvier 
2022 

La Montagne Championnats de La Réunion 
Vétérans 

V1 : finaliste David MOUQUET 
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V4 : 1er Robert RICHARD 

Double V1/V2 : finalistes Olivier LOMBARD et David 
MOUQUET 

Double V3/V4 : finalistes Robert RICHARD et Gérard 
SCHOERLEIN 

 
 
2. La dimension administrative et réglementaire 
 
Nous essayons toujours de faire au mieux dans ces domaines. Nous répondons à toutes les sollicitations des 
organismes avec lesquels nous travaillons pour leur fournir toutes les informations attendues. Ceci est 
particulièrement vrai pour les dossiers de subvention auprès de divers bailleurs de fonds : ANS, municipalité, 
Département, … avec le raté constaté pour ce dernier point. 

Le nombre annuel de Conseils d’Administration n’est pas très élevé mais correspond toutefois à ce qui attendu 
sur le plan institutionnel. La situation récente nous a permis de découvrir les réunions en distanciel, ce qui est 
bien pratique, mais toujours beaucoup moins intéressant que de véritables rencontres en présentiel.  

De nombreux points et problèmes sont abordés au fil des jours et réglés la plupart du temps après discussion 
avec l’ensemble des dirigeants et très souvent des adhérents. Il est d’ailleurs dommage de ne pas formaliser 
plus que ça tous les arbitrages qui peuvent être pris au jour le jour. Le président et le trésorier se rencontrent 
très régulièrement dans l’année afin de faire un point sur la situation financière du club. 

Nous espérons retrouver des fréquences de réunion en présentiel plus élevées mais n’osons pas trop solliciter 
les adhérents qui sont par ailleurs impliqués dans la gestion de la Ligue. 

 

III – LES PROJETS, LES OBJECTIFS 
 
Nos projets et objectifs se trouvent dans notre tableau de bord quadri-annuel, présenté, rappelons-le, en 
annexe. Le tableau de bord a été repensé en 2019. Tout ce qui avait été prévu, espéré, notre ligne de conduite, 
nos objectifs ont été très sérieusement remis en question suite aux années 2020 et 2021. 

 
L’année 2023 semble partie sous de meilleurs auspices. Cela faisait très longtemps que nous n’avions pas vu 
une telle effervescence certains soirs de semaine. Le nombre de licenciés enregistrés nous le prouve. 
 
Si l’on se réjouit sur ce seul plan comptable, on perçoit hélas une perte assez sérieuse de nos capacités 
« pongistes », c’est à dire du niveau moyen global de jeu constaté chez les jeunes et les adultes. 
 
C’est assez facile à constater dans le championnat par équipes puisque notre équipe une n’a absolument plus 
les moyens de monter sur le podium de la Régionale 1, comme elle a pu le faire récemment. 
 
Ces résultats se retrouvent dans les Critériums. La Régionale 1A est à présent assez inaccessible à nos 
représentants (à une ou deux exceptions près). Nos joueurs se retrouvent en revanche bien mieux placés dans 
les tableaux de rang inférieur. 
 
Notre groupe de jeunes s’est étiolé ces deux dernières saisons : départs, arrêts ou encore études, manque de 
renouvellement et nous voici quelque peu dans le creux de la vague. Le retour actuel des jeunes ne se fera 
sentir que d’ici 2, 3 ou 4 ans dans les compétitions ou encore les stages et regroupements de ligue. 
 
Il nous faut aussi anticiper la fin de contrat de David (juin 2023). Une solution interne au club doit être trouvée 
afin d’assurer les entraînements et le quotidien du club. 
 
Si ce gros nombre de licenciés nous permet d’envisager une année bien pleine, nous resterons très modestes 
dans nos ambitions sportives car les conditions actuelles ne se prêtent pas à l’obtention de titres chez les 
jeunes ou encore les adultes. 
 
Voici les objectifs que nous nous fixons : 
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- Intégrer au moins deux jeunes dans les différentes présélections et regroupements de Ligue, 
- Engager une 5ème équipe pour la saison 2023/2024, 
- Encadrer de manière plus établie nos propositions d’entraînement, 
- Reconstituer un groupe de 6 jeunes en route vers les stages et regroupements de Ligue, 
- Favoriser encore l’ouverture de l’association à un public porteur de handicap, 	
- Proposer un stage pour les patients de l’ADAPEI, 
- Renouveler les tenues sportives de nos équipes, 
- Commencer la décoration de la salle de Trois-Mares et enfin la baptiser, 
- Rendre le local de stockage véritablement utile, 
- Préserver au mieux les tarifs et incitations financières en l’état, notamment les prestations adaptées 

aux publics défavorisés, 
- Demander une augmentation de la subvention municipale, 
- Viser 90 licenciés pour la fin de l’année civile,	
- Organiser au moins deux compétitions mineures pour la LRTT, 
- Proposer une journée annuelle Sport Santé Bien-être, 
- Coordonner entre 2 et 4 rencontres annuelles avec les associations USEP de la commune, 
- Organiser le passage des Raquettes de Couleur à la fin de la saison sportive, 
- Inviter jeunes et adultes à des pots de fin de saison ou de périodes scolaires,	
- Retrouver les entrées financières de subvention auprès de la municipalité et du Conseil 

Départemental, 
- Garder le niveau d’investissement des cadres du club dans la gestion de la Ligue Réunionnaise, 
- Participer au Forum des associations et au Gala annuel des Champions.	

	

Comme il sera dévoilé dans le compte-rendu financier, nous avons bénéficié de nombreuses subventions en 
2022, du fait de la qualité de nos dossiers auprès des différents décideurs. 
 
Notre budget va mécaniquement redescendre du fait de l’arrêt du Contrat de David au mois de juin. 
 
 
EN CONCLUSION 
 
Le club redémarre très fort en 2022. Et c’est très bien. Et même très surprenant puisque l’afflux de licenciés 
de septembre à décembre a dépassé toutes nos prévisions, nous plaçant très près du plus gros club de l’île 
actuellement, les Aiglons d’Orient. 
 
Les créneaux, aussi bien ceux des jeunes que ceux des adultes, font le plein. Il faut souligner le gros travail 
accompli par David et d’autres (Lyne-May, Emmanuel, Thomas, Alexandre, …) pour encadrer au mieux les 
séances. 
 
Après des arrêts ou départs de certains très bons joueurs, on se rend compte que le niveau global moyen 
« sportif » des équipes a chuté. Ce n’est pas bien grave car nous n’en faisons pas une priorité première. Et 
même s’il est toujours agréable pour un club sportif d’engranger de bons résultats et de ramener des titres, le 
glissement marqué de l’association vers d’autres publics (personnes porteuses de handicaps, adultes en 
loisirs) n’est pas pour nous déplaire. 
 
Bien entendu, nous ferons de nombreux efforts pour reformer au mieux des groupes de jeunes joueurs 
performants. Le Tampon est connu pour sa formation. De même, notre attention sur les Féminines, groupe 
potentiel de licenciées, ne cessera pas. On ne sait pas pourquoi il existe une telle disparité entre le pourcentage 
d’adhérents Dames et Hommes. Cela reste pour nous, à ce jour, une énigme.  
 
De grands changements sont à prévoir l’année prochaine. Son président, depuis 3 mandatures maintenant (12 
ans), a décidé de passer la main et ne se représentera pas à son poste. Au-delà de l’usure de la fonction, il 
apparaît que de nouvelles idées, de nouveaux styles de direction et de management doivent voir le jour. Il est 
important que le club évolue dans une autre direction, avec des femmes et hommes neufs, des ambitions 
autres. 
 
Une année de « tuilage » est prévue avec toute(s) personne(s) voulant reprendre le flambeau, afin d’expliquer 
ce qui est fait, pourquoi et avec quelles finalités.  
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Il ne faut surtout pas considérer cela comme une mort annoncée de l’association, mais bien comme un 
renouveau qui ne pourra que servir les intérêts d’un club qui s’approche de ses 40 ans d’existence. 
 
Philippe ANSIAUX, formidable trésorier sur lequel on pouvait véritablement s’appuyer pour avoir des comptes 
parfaitement tenus, est aussi obligé de cesser ses fonctions. Il le fait malheureusement ce jour mais personne 
ne lui en voudra. Philippe est en effet engagé dans une activité salariale, divers projets, qui ne lui laissent 
aucun répit. Et comme il ne peut se satisfaire d’une gestion qui ne serait pas impeccable, il préfère, et c’est 
tout à son honneur, se retirer de la charge de trésorier. Nous le comprenons. On peut simplement dire « Merci 
Phiphi » pour tout ce beau boulot abattu ». 
 
Nous sommes donc à une année d’un nouveau tournant dans l’histoire du Tampon Tennis de Table. A d’autres 
licenciés, à des jeunes, des anciens, de reprendre les rênes de l’association. Le TTT est un grand club. 
 
Le Conseil d’Administration vous remercie pour votre attention. 
 
 
 
 
 
 
 
 
La secrétaire, Lyne-May CHELLIER    Le Président, Marc DUBOURDIEU 
 
 


